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Бригада  
слесарей-  
монтаж ников  
В, К, К ругляка

Весь год бригада слеса- 
рей-монтажников Ковдор- 
ского ремонтно-строитель- 
ного подразделения Олене
горского спец. РСУ, воз- 
г л а в л я е м а я  Виктором 
Кузьмичем Кругляком за
воевывает призовые места. 
Первые они и по итогам ра
боты за октябрь.

За коллективом В. К. 
Кругляка закреплен ремонт 
технолегического оборудо
вания участка гравитации с 
самого пуска АБОФ. Рекла
маций со стороны эксплуа
тационников не было ни ра
зу. Ежемесячно бригада
В. К. Кругляка справляется 
с заданием на 125— 130 про
центов.

Вопрос к бригадиру — 
как пришел успех?

— Благодаря сплоченно
сти коллектива. Каждый из 
нас работает не по одному 
году. Знаем технологию 
производства. Отсюда воз
можности творчески подхо
дить к делу.

— Примеры?
— Да хотя бы внедрение 

резиновой футеровки в 
мельницах. Начали с того, 
что упростили решетку кре
пежа, ликвидировали сла
бые узлы. Теперь меньше 
тратим времени на замену 
футеровки. Пятую мельницу 
ремонтировали 120 часов, и 
на' сутки раньше сдали под 
прокрутку. Эксплуатацион
ники приняли ее с оценкой 
«хорошо».

— Все дело в секретах 
руководства бригадой?

— Никаких. В  должности 
звеньевых члены бригады 
ходят по очереди. Сейчас 
вот — Изосим Изосимович 
Перекопский и Федор Фе
дорович Костров. Такая по
становка определила еще 
один неписаный закон — 
соблюдение субординации. 
Отсюда и четкость.

— В этом резервы повы

шения производительности 
труда?

— Не только. В шутку 
мы считаем, что каждый 
второй у нас, по крайней 
мере, Кулибин. А если 
всерьез, то только в нынеш
нем году внедрили четыре 
рационализаторских предло
жения. Тот же стенд для 
ремонта концентрационных 
столов. Разрабатывали вме
сте с прорабом Анатолием 
Харлампиевичем Гаврило
вым. И ремонтировать этот 
«столик» килограммов в 
четыреста — теперь одно 
удовольствие.

« *  *

На снимке члены бригады 
слесарей-монтажников (сле
ва направо) А. А. Завражин, 
И. И. Перекопский, В. К. 
Кругляк, A. Л. Костерин, 
Л. В. Дерябин, А. В. Мал- 
ков (вверху).

Фото Н. Ганиевой.
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Г О Р Н Я К И
б будущем году предсто

ит освоить дополнительные 
мощности в два миллиона 
тонн руды. Это доведет об
щее количество добывае
мой горной массы до 14,3 
миллиона кубометров. Кол
лективы всех участков руд
ника готовятся к безуслов
ному выполнению задания.

Задача буровиков — 
пройти за год 370.000 по
гонных метров взрывных 
скважин. Такой результат 
не должен составить про
блемы для девяти экипа
жей, на каждый из них при
дется по 41 тысяче с не
большим. Показатели этого 
года убеждают, что эти 
цифры под силу уже сей
час. Участок оснащен всем 
необходимым, укомплекто
ван кадрами.

Взрывникам предстоит 
обеспечить фронт работ эк
скавации в объеме 38,5 мил
лиона тонн горной массы. 
Показатель реальный, вы
полнимый. Но ритмичную 
работу взрывного участка 
должен поддерживать от
дел материально - техниче
ского снабжения комбина
та: обеспечить поступление 
материалов в соответствии 
с заявками. В 1979 году это 
будет иметь еще большее 
значение, чем обычно: по 
существу заморожено стро
ительство базисного склада, 
а увеличенная производст
венная программа требует 
дополнительного количест-

ра не поставлено ни одной 
вышки. N 

Самое сложное положе- 
ва материалов. Резервов в «ие -  на участке отвально- 
этом отношении нет. дорожных работ. Это не но-

Задание экскавации со- аость: отстает Ремонтная
ставляет, как уже говори- база- считая и помещение 
лось, 14,3 миллиона кубо- Для ремонта и снабжение 
метров горной массы. То запчастями. От коллектива 
есть необходимо, чтобы по РУДника в этом плане мало 
700 смен отработал на по- чт0 зависит- 
грузке каждый из девяти И общая задача — до- 
восьмикубовых и шести че- биться в будущем году рит- 
тырехкубовых экскавато- мичности в работе. Равно- 
ров. Резерв — ликвидация мерная подача руды на 
внутрисменных простоев. дробление будет обеспече- 

За 10 месяцев текущего на с помощью экскаваторов 
года экскаваторы потеряли на рудном складе. Вселяют 
1.000 часов из-за отсутствия уверенность итоги двух про
троса. На 1979 год дана за- шедших месяцев: если ре
явка — 180 тонн. Если трос альные штрафы за нерит- 
пос^упит требуемого диа- мичную подачу руды на 
метра, этого хватит. дробление достигали 17—20

Но суть дела в том, что тысяч рублей в месяц, то 
рудник еще ничего не по- теперь не превышают 4 ты- 
лучил под увеличение объ- сяч. То есть, сдвиги намети- 
емов по плану IV очереди, лись. Но полное достиже- 
Самое главное — электро- ние ритмичности еще вле- 
снабжение. Без линий элек- реди, здесь должны сказать 
тропередач вновь рискуем слово автотранспортники, 
терять время на лишние В. Л ЕВО Ч КИ Н ,
внутрисменные переключе- начальник рудника
ния. Для освещения карье- «Железный».

И комментарий начальника производственного отде
ла комбината В. А. КОСТРОМ ИНА:

— Начальник рудника прав, считая, что выполнение 
производственной программы во многом будет зависеть 
от службы снабжения. И дело не только в тросе, есгь и 
ряд других не менее важных позиций.

А о трудностях, связанных с энергоснабжением, ска
зано слишком мягко. Линии не закольцованы, к одной 
линии сейчас подключены четыре-пять экскаваторов.

На совести горняков остается в первую очередь и со
стояние карьерных дорог. Смогут поддерживать их в хо
рошем состоянии, тогда при самой непосредственной 
помощи автотранспортников безусловно выполнят по
ставленную задачу.

Лауреаты  
поиска

В честь 60-летия ВЛ КС М  
комитет комсомола Ковдор- 
ского ГОКа и совет ВО И Р 
объявили смотр среди мо
лодых рационализаторов. 
Согласно условиям за пред
ложения, предусматриваю
щие механизацию ручного 
труда с экономическим эф
фектом в 1.000 и более руб. 
— дополнительные баллы.

В  конкурсе приняли уча
стие как молодые рабочие, 
так и инженерно-техниче
ские работники.

Отличились рационализа
торы обогатительного ком
плекса, которые заняли три 
призовых места. Начальник 
участка флотации М. Г. Пу
довкин в этом году внес де
сять рацпредложений, из 
них пять уже внедрены. 
Экономический эффект — 
свыше 4.500 рублей. После
дующие места заняли В. П. 
Попович и В. А. Обухов.

Среди молодых рабочих 
победил слесарь цеха 
КИПиА Л. А. Волков, на 
втором месте — электро
сварщик ЦТТ Г. Н. Пулков, 
на третьем — машинист 
экскаватора рудника «Ж е
лезный» С. И. Ершов. А 
всего за период конкурса 
внедрено рацпредложений 
молодых рабочих более чем 
на 1,5 тысячи рублей.

Победителям конкурса 
присвоено звание «Лучший 
молодой рационализатор». 
Тем, кто завоевал первен 
ство, будут предоставлены 
туристические путевки. При
зеры премированы бесплат
ными путевками в профи
лакторий.

О. М О ГУРЕН КО , 
секретарь комитета 
ВЛ КС М  Ковдорского 
ГОКа.

Воспитатели  
учатся

Факультет наставников 
во Дворце культуры сущест
вует второй год. Не скрою, 
наставники давно поняли, 
что для воспитания моло
дых мало показать пример 
в груде и научить подопеч
ного. Ведь взаимоотношения 
зачастую выходят за рам
ки производственных. Так 
что необходима и эрудиция, 
и умение разбираться во 
многих общественных и 
житейских вопросах.

А программа факультета 
как раз способствует этому. 
Хотя бы последнее занятие. 
Выступил перед нами по
мощник прокурора А. Т. Ка- 
чалкин. Тема «Конституция 
СССР и трудовое законода
тельство для молодежи». 
Интересная лекция. Наверг 
ное, поэтому долго не от
пускали лектора. Задавали 
вопросы.

Посмотрели фильм «Дело 
всех и каждого». Из опыта 
работы наставников веду
щих предприятий страны. 
И очень жаль, что среди 
присутствующих не видел 
я наставников из основных 
цехов комбината — цеха 
технологического тран
спорта, обогатительного 
комплекса и др.

С. ТИХОМ ИРОВ, 
машинист - инструктор 
бурового участка руд
ника «Железный».

ИЗВЕЩЕНИЕ
29 ноября, в 10 часов, в 

Д К  состоится 10-я сессия 
горсовета. Повестка дня «О 
состоянии и мерах по даль
нейшему совершенствова
нию работы с письмами, 
заявлениями и жалобами 
трудящихся на предприя
тиях города».

Картофель 
взывает 
о помощи

160 работников нужны 
сейчас ежедневно на базе 
ОРСа для помощи в пере
борке картофеля.

20 ноября на очном опе
ративном совещании у ди
ректора Ковдорского ГОКа 
решено выделять ежеднев
но дополнительно 30 чело
век. Необходимо столь же 
быстро среагировать и ос
тальным коллективам пред
приятий города.

И вновь сложилась тре
вожная обстановка. Есть то
му две причины. В первых 
числах ноября на базу по

ступил картофель, значи
тельная часть которого по
морожена, много земли.
Поступление оценено в 
шестьдесят процентов стан
дарта. Требуется полная
переборка, чтобы спасти
пригодный картофель. А 
ведь качество продукции 
продолжает ухудшаться с 
каждым днем.

И еще одно. Если 1 нояб
ря на базе отработали 60 
человек, второго — 51, тре
тьего — 60, четвертого — 
28 (все это в две смены), 
то 9 ноября — 3 человека, 
десятого — 3, одиннадцато
го — 4. Между тем не отме
нялся приказ директора 
комбината о ежедневном 
выделении на базу шестиде
сяти работников.

Ковдорский ГОК здесь 
взят только для примера. 
Можно даже сказать, что 
действовавшая на базе этой 
осенью бригада работников

комбината вынесла основ
ную тяжесть сезонной на
грузки. После праздника 
же у представителей ос
тальных предприятий много 
времени ушло на раскачку. 
Обидно, что терялось дра
гоценное время — как под
считали, за эти полторы не
дели можно было вполне 
управиться на дальнем хра
нилище.

Но и количество послан
цев предприятий еще не 
все решает. Приходится 
признать, что лишь полови
на работников старается в 
полную силу. Потому что 
присылают подростков, де
вушек (а те еще и маникюр 
не хотят портить), присыла
ют далеко не самых стара
тельных. А без старшего в 
группе спросить практиче
ски не с кого.

Впервые были сведены на 
нет простои вагонов на раз
грузке. И это во многом

благодаря расчетливым 
действиям сборной брига
ды Ковдорского ГОКа во 
главе с бригадиром слеса
рей обогатительного ком
плекса В. И. Ильиным. Ра
ботники базы даже не каса
лись вопросов расстановки 
людей, помощники с произ
водства все решали сами. А 
в результате разгрузка шла 
круглосуточно, в том числе 
и по выходным.

Помогли в это время и 
школьники. Они перебира
ли капусту, высвободили ра
бочие руки для разгрузки 
вагонов. Ту нелегкую кам
панию все вместе выдер
жали. Но теперь на очереди 
новая. Еще более трудная. 
Потому что каждый поте 
рянный час — не воспол
ним. Больше картофель в 
этом году не поступит.

Товароведы ОРСа сделали 
расчет: для спасения карто
феля позднего поступлении 
на базе должны работать 
ежедневно 160 человек в 
две смены. Уже посланы 
соответствующие запросы. 
Но пока еще раскладка сил 
неудовлетворительная. 20 
ноября на базе трудились 
54 человека, включая ра
ботников ОРСа. По пред
приятиям: Ковдорский ГОК 
— 20, ГОК «Ковдорслюда» 
и трест «Ковдорстрой» — 
по 6, горбольница — 1.

И еще цифра. При полной 
численности работающих 
(160 человек) переборка 
картофеля займет десять 
дней.

J1. ГО ЛУБЕВА , заве
дующая овощехрани
лищем; В. СКАБИНА, 
старший товаровед.* * *

На переборке картофеля 
работают производственни
ки с обогатительного комп
лекса.

Фото Н. Ганиевой.
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Встречные 
обязательства

Опыт, приобретенный на 
реконструкции первой сек
ции участка обогащения, 
помогает делу. Каждое из 
пяти звеньев бригады твер
до знает свое место на мон
таже, и по необходимости 
легко переключается на 
двухсменную работу.

Уже готовы сепараторы 
второй секции, насосы на

отметке «—7», на выходе 
мельницы. А к холостой 
прокрутке конвейеров мож
но приступать сразу, как 
только эксплуатационники 
завулканизируют ленту.

Помог металлургам уско
рить монтаж оборудования 
второй магнитный кран уча
стка обогащения. К тому 
же, бригада имеет возмож
ность пользоваться при не
обходимости всеми тремя 
мостовыми кранами. Пона
добилось, скажем, зашаб-

рить подшипники шаровой 
мельницы — большой кран 
и стенд на ремонтной пло
щадке эксплуатационники 
предоставят в эту пятницу, 
Такой контакт с обогатите
лями позволил улучшить и 
поставки оборудования к 
месту монтажа.

Более того. Бригада НОТ
А. И. Кузнецова, организо
ванная из слесарей участка 
обогащения и предназна
ченная специально для ре
конструкции, обеспечивает

22 НОЯБРЯ. СРЕД А. Ком
сомольске - молод е ж н а я 
бригада В. А. Сиволапа 
(СМУ-1| вышла на нулевую 
отметку корпуса среднего 
и мелкого дробления обо
гатительного комплекса. 
450 кубометров бетона не
обходимо принять строи
телям для завершения ну
левого цикла.

* * *
Заканчивает монтаж ва- 

куум-насосной участка обо
гащения бригада Ломыцко- 
го из «Севзапстальконст- 
рукции». Около 7 тысяч
тонн металлоконструкций 
смонтировали монтажники 
от отметки —  «7» до
«1.400».

* * *

Бригада И. Н. Блохина с 
участка «Севзапэлектромон- 
тажа» приступила к уста
новке кабельных конструк
ций в подвальных помеще
ниях расширенного корпуса

сушки МОФ, к монтажу 
трех трансформаторных 
подстанций.

* * *
Звено прораба Н. М. Му

хи- (участок «Теплостроя») 
приступило к футеровке  
топки сушильного барабана 
в расширенном корпусе 
сушки. Согласно графикам 
эту работу монтажники за
кончат к 20 декабря.

* * *
Сегодня бригада камен

щиков В. Звира (СМУ-1) 
приступила к кирпичной 
кладке стен вентиляционных 
камер второй секции М ОФ. 
Около двухсот квадратных 
метров кладки выполнят 
строители до 2-го декабря. 

* * *
Сорван еще один срок 

закрытия корпуса сушки 
М ОФ — 15 ноября (снимок 
справа). В самый горячий 
момент снята с площадки 
бригада монтажников В. 
Аникеева (СМУ-1). Несмот
ря на полное обеспечение 
стройки техникой и на обяза
тельства монтажников до
срочно завершить монтаж 
стеновых панелей. До сих 
пор не решен вопрос, 
сколько сушильных бараба
нов транспортировать на 
площадку. Это тоже одна 
из причин срыва.

Фото Н. Ганиевой.

Круговая 
зависимость

75 тысяч рублей предсто
ит освоить монтажникам 
«Гидроэлектромонтажа» на 
строительстве 34-й линии 
электропередач и РУ-6 квт- 
на борту карьера.

13 ноября, после запитки 
по временной схеме РУ-6 
квт, бригада электромон
тажников Ю. Ащеулова по
лучила стройготовность. 
Правда, монтаж оборудова
ния ведется при раскрытых 
дверях — генподрядчик так 
и не установил ворота. Не 
вывезены и шинные мосты. 
Но особой тревоги объект не 
вызывает. К 15 декабря 
РУ-6 квт будет готова к 
пуску.

Больше заботит 34-я ли
ния, призванная запихать 
РП-6 квт. Линия-то невели
ка — около полутора кило
метров. Но еще нет опор, 
не подготовлены площадки.

На этой неделе из Поляр
ных Зорь прибудет на пло
щадку бригада линейщиков 
П. Тветинского. Бригадный 
подряд на монтаже 34-й ли
нии рассчитан, но стоит ген
подрядчику сорвать сроки 
сдачи площадок под опо
ры, заказчику — не поста

и тылы металлургов, и гото
вит фронты работ. В первой 
декаде декабря начнет
демонтаж 3-й секции.

И последнее. Бригадный 
подряд. Он стимулирует ра
боту металлургов. Холостую 
прокрутку технологическо
го оборудования второй 
секции М ОФ бригада обе
спечит к 5 декабря. На 15 
дней раньше срока.

Г. С ЕРД Ю КО В,
бригадир участка «Сев- 
запметаллургмонтажа».

вить кабель, и договора ли
нейщикам не заключить.

А. АНТОНЕНКО, 
начальник у ч а с т к а  
«Гидроэлектром онта- 
жа».

ЛБез точек 
опоры

Срок пуска 43—44 и 47— 
48 линий электропередач 
20 декабря. А бригада ли
нейщиков В. Самобулова 
пока не у дел.

Сориентироваться элек
тромонтажникам сложно. 
СМУ-1 давно вывезло на 
площадки опоры для 47— 
48 линий. О.ни лежат. Но нет 
здесь ни кабельных тран
шей, ни кабельных вставок, 
хотя и кабель уже две не
дели как доставлен на пло
щадку. В результате срок 
сдачи этих линий под мон
таж — 15 ноября — сорван.

А на 43—44-й линиях, 
призванных запитать РУ-6 
квт, картина обратная. Опо
ры стоят, но нет кабеля.

Время уходит. А сумеют 
ли электромонтажники уло
житься хотя бы до 25 де
кабря — пока сказать труд
но.

С. ФУРМ АН, 
начальник участка «Сев- 
запэлектромонтажа».

ф ОЧИСТНЫЕ СООРУЖЕНИЯ ф

Эхо
ф БОЙЦЫ УДАРНОЙ ф

«летних 
маневров»

В течение всего лета на 
строительстве теплосетей 
рабочие СУ-5 работали 
урывками. В те дни, когда 
старшему прорабу Г. А. 
Штонде удавалось «вы
рвать» в ущерб другим уча
сткам технику. Вот и ре
зультат: 80 процентов работ 
на теплосетях очистных со; 
оруженнй пришлись на пус
ковой период. Это как раз 
тот объем, какой «по ков
шу» 0,6-кубовому экскава
тору на все лето, будь он 
на площадке с апреля.

Сегодня сюда пригнаны и 
бульдозер, и два экскавато
ра. А потери во времени — 
месяц! — наверстываются 
с помощью клин-бабы.

И все-таки в этом меся
це рассчитаются рабочие 
С У-5. Останутся лишь тру
бопроводы в районе песко
ловок — задержка за строй- 
готовностью, которую обя
зан обеспечить генподряд
чик. А по графикам, 28 нояб
ря, все теплосети на очист
ных должны быть готовы.

В. АНДРИАНОВ, 
мастер 2-го участка 
СУ-5.

Дважды 
два—пять?..

Эксплуатационники взя
лись за подготовку к пуску 
некоторых узлов: насосов,
автоматики, — не дожида
ясь окончания наладочных 
работ на очистных'сооруже
ниях.

ЫкОВАОР

о 24 ноября 

1978 года

Начали со вспомогатель
ного и производственного 
корпуса очистных. 80 про
пей гоп оборудования здесь 
уже готово. Много проект
ных неувязок. Впрочем, ме
таллурги не отказывались 
от переделок, и работать с 
ними легко.

Ширина компрессорного 
помещения будущей хлора- 
торной по монтажным чер
тежам — 2.800 мм. По стро
ительным — 2.750 мм. В  на
туре — 2.610. Вот и прики
дывали, как расставить в 
зауженном помещении до
вольно громоздкие компрес
соры, электрокалориферы, 
сушилки.

На 42 сантиметра не 
совпали строительные чер
тежи с сантехническими.
Для того, чтобы соединить 
трубы с гильзами, пришлось 
поднимать весь трубопро
вод, ведь уклон труб строго 
определен.

А расстояние между зда
нием решеток и коллекто
ром вместо 25-ти метров по 
проекту составило лишь 14. 
Пришлось вплотную стыко
вать распредгасительные ка
меры и лотки. А как быть 
с водопроводом от здания 
решеток, длина которого 
равна двадцати пяти мет
рам вместо проектных пяти? 
Можно спорить, можно ис
кать виновных. Но оборудо
вание должно 'работать. 
Потому и стараемся.

Ю. ЕРЕМ Ч ЕН КО , 
мастер энергоцеха Ков- 
дорского ГОКа.

«Ох, он 
и врезал...»

Встречаются сугубо про
изводственные документы, 
которые понятны посторон
нему без всяких коммента
риев. Ниже приводим один' 
из них:

«АКТ. г. Ковдор. 9 нояб
ря 1978 года. Комиссия в 
составе мастера энергоцеха 
Ковдорского ГОКа Акимки-

на В. Н., заместителя на
чальника котло-турбинного 
цеха Ковдорской ТЭЦ Д у
най К. И., заведующей гор- 
комхозом Ковдорского гор
исполкома Козловой А. А., 
врача Ковдорской СЭС 
Сизова О. А., с участием 
инспектора энергосбыта 
«Колэнерго» Юрьева В. А. 
составила настоящий акт в 
подтверждение того, что 
4 ноября работники СУ-5 
под руководством ст. про
раба Штонды Г. А. само
вольно отключили дейст
вующую тепловую сеть на 
очистные сооружения сточ
ных вод. Отключение про
изведено с целью врезки 
смонтированного участка 
тепловой сети па вновь 
строящиеся объекты очист
ных сооружений. При этом, 
с двери закрытого павильо
на был сорван замок.

Произведя запретные для 
посторонних операции от
ключения и включения теп
ловой сети, работники СУ-5 
создали условия для ава
рийных ситуаций на обору
довании ТЭЦ, на тепловых 
сетях города и промпло- 
щадки, в системах отопле
ния жилого фонда.

Только своевременное 
вмешательство работников 
энергоцеха позволило вос
становить работу сети в 
нормальном режиме.

В довершение всего, но
вый участок тепловой сети 
еще не закончен, и инспек
тору энергосбыта «Колэпер- 
го» представлен не был. 
Произведенная врезка
непромытой системы поста
вила под угрозу загрязне
ния всю тепловую сеть.

Возмутительные факты 
самовольных действий дол
жностных лиц треста «Ков- 
дорстрой» на тепловых се
тях имели место и ранее.

В  целях пресечения подоб
ных случаев и наказания 
виновных комиссия на ос
новании настоящего акта ре
комендует администрации 
Ковдорского ГОКа передать 
дело в прокуратуру».

Высокое 
напряжение

Второй магнитный кран 
участка обогащения МОФ 
— работа Владимира Ж у 
кова. Срыв пуска его почти 
на два месяца оборачива'- 
ется в вину электромонтаж-' 
никам. Обидно.

Когда Жуков пришел на 
монтаж, не нашел здесь ни 
шкафа магнитной станции, 
ни ящиков для сопротивле
ний. Крепежных деталей к 
обычным конечным выклю
чателям — и тех не было. 
Чертежей — тоже. Монти
ровать оборудование по 
аналогии с действующим 
краном? — Конструкция не 
та. Словом, кран доводили 
«до ума» втроем и вчетве
ром месяц. На ощупь.

Впереди пуск второй сек

ции МОФ. В сложном по
ложении оказалась бригада 
электромонтажников. Из се
ми человек — трое прико
мандированных, неспециали
стов. С проброской кабеля 
— делом самым трудоемким 
— проблем, положим, нет. А 
как быть с обвязкой маг
нитных сепараторов, кон
вейеров, м о н т а ж о м
ПСУ-70-2? Тут доверишь не 
всякому. Электромонтажни
ку четвертого разряда Вла
димиру Ж укову •— можно.

Четвертый разряд — это 
немало. На участке «Сев- 
запэлектромонтажа» выс
ший — шестой — разряд 
имеет только бригадир ли
нейщиков В. Сомобулов. П я
тый — лишь трое. А за пле
чами Владимира Жукова 
три курса заочного факуль
тета Ленинградского Севе
ро-Западного политехниче

ского института. За знанием 
— почерк. Работает быст
ро, красиво.

Электромонтажники под
держивают встречные обя
зательства бригады Г. Сер
дюкова с участка «Севзап- 
металлургмонтажа» обеспе
чить холостую прокрутку 
технологического оборудо
вания второй секции МОФ 
на полмесяца раньше сро
ка. На с е г о д н я  у ж е  
смонтирована ПСУ-70-2, 
освещеШГе на отметке 
«6.60», запитаны 10-й, 30-й 
и 40-й конвейеры, пробро
шены кабели от РП-50, под
ведено питание на площад
ку магнитных сепараторов. 
Самое сложное впереди. И 
многое из того — за звеном 
Владимира Жукова.

М. ПАНИН,
бригадир участка «Сен-
запэлектромонтажа».

Взгляд 
со склада

Склад продукции цеха 
железобетонных изделий— 
зеркало положения дел на 
стройплощадках.

Плиты ПКУ-1 уходят со 
склада мгновенно. Вывод: 
на строительстве очистных 
сооружений работа кипит.

А вот пустотные плиты 
для дома №  8, что возво
дит СМУ-3 в Ене. Они ле
жат. Значит, на стройке за
тишье.

Девяносто «пасынков» 
ПТ-06-3 монтажники «Ленте- 
лефонстроя» забрали лишь 
в октябре, когда появился 
фронт работ. Но ведь это 
только часть изготовлен
ных в августе деталей. Ког
да же заберут остальные?

Но три месяца далеко не 
срок для наших плит и ба
лок. Два года на старой ба
зе лежат подкладки под 
трубы ПД-10 и ПД-12 для 
СУ-5. А балки НФБ лежат 
уже 5 лет (I). И лишь во

время инвентаризации ре
шили, наконец, куда их 
приткнуть.

А между тем, большая 
часть деталей изготовляется 
по самым что ни есть сроч
ным заказам.

К. ХОЛОД, 
кладовщик Ж БИ .

Взгляд 
со строительной 
площадки

Больше месяца ждали 
строители, что КПП поста
вит железобетонные рамы 
въездных ворот на площад
ку расширенного корпуса 
сушки МОФ. Не дождались. 
И навесили панели по ряду 
«Ж» в надежде, что после 
удастся установить металли
ческие рамы.

Но заказчик принципиа
лен — отклонений от про
екта быть не должно. Сло
вом, эти панели надо те
перь снимать. Ни затраты 
времени, ни труда монтаж-

ф ТЫЛЫ СТРОЙКИ ф
ников при этом ОТиЗ ком
бината производственных 
предприятий не учитывает— 
не к чему.

Чтобы уложить две сбор
ные полуторатонные балки 
по ряду «А» расширенного 
корпуса, понадобилось бы 
от силы полчаса. А ушло — 
2 месяца. Полтора — на 
ожидание, неделя — на ук
ладку монолитного железо
бетона, раз нет балок.

20 ноября монтажники 
приступили к закрытию 
«18»-й оси корпуса сушки. А 
4,5-тонные доборные пли
ты все еще не поступили с 
КПП. Можно, конечно, всей 
бригадой изготовить шесть 
плит на месте. Но, когда до
борные плиты все-таки при
будут из цеха железобе
тонных изделий КПП, рас
плачиваться за них придется 
подрядной бригаде С. Раб- 
кова. Из своего кармана.

Ю. Ф И ЛИ П ПО В, мас
тер участка СМУ-2;
В. АН И КИ ЕВ , брига
дир м о н т а ж н и к о в  
СМУ-1.



*  УЧЕБНЫЙ ЦЕХ +
П а р т и й н а я  ж и з н ь  * БЫТЬ В АВАНГАРДЕ— 

ДОЛГ И ОБЯЗАННОСТЬ
Н а п р а в л е н и е
г л а в н о г о
у д а р а

На Кольской земле ни 
один комбинат не работает 
в таких условиях, как «Ков- 
дорелюда». Четыре его руд
ника' отстоят друг от друга 
на десятки километров. Есть 
новые, по последнему сло
ву оборудованные. Как руд
ник «Ковдор» или «Чалм- 
озеро». А руднику «Ена» 
уже более сорока лет. Это 
первое в наших местах про
мышленное предприятие. 
Вспомним, что первооткры
ватель Ковдорского железо
рудного месторождения 
К. М. Кошиц возглавлял в 
1933 году именно слюдяную 
геологоразведочную экспе
дицию.

Каждый рудник — на
стоящий комбинат в миниа
тюре. С карьерами и шахта
ми, обогатительными фаб
риками, горным транспортом 
и прочими службами. Есте
ственно, с поселками, шко
лами, клубами, детскими са
дами и т. д. И как в любом 
большом, складывающемся 
годами ц десятилетиями хо
зяйстве, накопилось много 
крупных и мелких проблем. 
Вермикулитовая фабрика 
рудника «Ковдор» медленно 
выходит на проектные мощ
ности по выпуску продукции 
и по извлечению вермикули
та в концентрат. На авто
бусной линии, связывающей 
эту фабрику с Ковдором, 
курсирует недостаточное ко
личество машин. Парк боль
шегрузных автосамосвалов 
нуждается в срочном обнов
лении и пополнении, кроме 
того БелАЗы требуют и со
ответствующей ремонтной 
базы. В поселке Риколатва 
негде проводить молодежи 
досуг — здание клуба мо
рально устарело еще в про
шлом десятилетии.

Факты эти взяты из вы
ступлений коммунистов на 
отчетно-выборном собрании 
парторганизации комбината. 
На первый взгляд они не 
равнозначны. Действитель
но, освоение мощностей со
временной фабрики и рейсо
вый автобус! Но для комму
нистов нет мелочей. Все 
важно, если касается усло
вий работы, быта, отдыха 
людей, воспитания молоде

жи. Прямо ли, косвенно, а 
на конечных результатах 
труда, на выполнении госу
дарственного плана сказы
вается и состояние горного 
транспорта, и работа сель
ского клуба.

И в отчетном докладе, и в 
выступлениях коммунистов 
отмечалось, что 38 процен
тов прироста продукции в 
десятой пятилетке достигну
ты за счет увеличения про
изводительности труда, что 
за два года и девять меся
цев сверхплановая прибыль 
достигла 1.288 тысяч руб
лей. Эти успехи, неразрывно 
связанные со всей много
гранной деятельностью пар
тийной организации, позво
нили коллективу комбината 
за отчетный период десять 
кварталов подряд удержи
вать первое место в отрасли 
и семь кварталов — побеж
дать в социалистическом 
соревновании горнодобы
вающих предприятий райо
на.

Однако секретарь Киров
ского горкома КПСС Н. А. 
Большаков, принявший уча
стие в работе собрания, счел 
необходимым напомнить 
коммунистам о ситуации, в 
которую попала инженер
ная служба Оленегорского 
ГОКа. И основания для та
кого сопоставления у секре
таря горкома были. Самые 
серьезные.

Впервые за годы сущест
вования рудник «Ковдор», 
на долю которого приходит
ся львиная часть товарной 
продукции комбината, не 
выполнил в октябре план 
выпуска флогопита. Да, гор
ную науку еще величают 
искусством. Срывы возмож
ны. Полезные ископаемые 
залегают, как говорят, не 
«на блюдечке с голубой ка
емочкой».

Но вряд ли в сложившей
ся ситуации вся вина ло
жится только на «науку» и 
проектные организации, 
предложившие способ отра
ботки, который не оправдал 
себя на практике. Присутст
вует, и об этом говорили 
коммунисты на собрании, 
определенный просчет инже
нерной службы комбината.

В протоколах собраний ком
мунистов рудника «Ков
дор», парткома комбината 
зафиксированы события 
двухлетней давности. Уже 
тогда специалисты рудника 
и управление комбината 
предупреждали, что камер
ная отработка флогопитово- 
го месторождения не обе
спечит выполнения плана, 
что необходимо подумать о 
переходе на добычу флого
пита открытым способом.

И что же? В сентябре те
кущего, 1978 года, приказ 
главка прекратил все техни
ческие споры и обязал руд
ник и комбинат в течение 
трех лет перейти на добычу 
флогопита открытым спосо
бом. И вдруг выяснилось, 
что ни комбинат, ни рудник 
не готовы к работе в новых 
условиях. А к старому воз
врата нет — запрет Госгор
технадзора.

Оказалось, что тылы про
изводства — центральная 
заводская лаборатория, обо
рудование, транспорт — не 
подготовлены к переходу на 
открытые работы. Оказа
лось, что многие сторонники 
открытого способа, i подни
мавшие в свое время вопро
сы на техсоветах рудника и 
комбината, партийных со
браниях, парткоме — так 
или иначе сменили место ра
боты или вообще уволились 
из комбината.

Тан что и спрашивать, 
вроде, не с кого за то, что 
«не подкрепили свою про
грессивную точку зрения не
обходимыми мероприятия
ми».

Вновь избранный партком, 
безусловно, даст принципи
альную оценку затянувшим
ся инженерным спорам и со
стоянию инженерной служ
бы на комбинате. Во вся
ком случае, главная эконо
мическая задача на пред
стоящий отчетный период— 
обеспечить выполнение всех 
мероприятий, связанных с 
переходом в 1979— 1981 гГ. 
с подземной на открытую 
разработку флогопитового 
месторождения.

А трудности комбината 
«Ковдорслюда» связаны еще 
и с тем, что его продукция 
не является определяющей 
в районе. Да и в министер
стве промышленности- строи
тельных материалов — то
же. Отсюда сложности с по
лучением средств на капи
тальное строительство, с их 
освоением. Отсюда и опре

деленные сложности в рабо
те парткома. Но ведь такие 
объекты, как цех крупного 
грохочения и сушка верми- 
кулитового концентрата на 
руднике «Ковдор», проход
ка ствола №  3 на руднике 
«Риколатва», реконструкция 
слюдовыборочной установки 
на руднике «Ена», базисный 
склад взрывчатых материа
лов на руднике «Чалмозе- 
ро», ремонтная база для 
большегрузных автосамосва
лов в автотранспортном 
предприятии и т. п. — 
жизненно необходимы для 
нормальной работы пред
приятия. II  потому, о стро
ительстве их нужно думать 
не только отделу капиталь
ного строительства комби
ната. Хотя ему, в силу 
должностных обязанностей, 
в первую очередь.

В прениях по отчетному 
докладу приняли участие 
одиннадцать коммунистов. 
О' недостатках в работе 
парткома прежнего состава 
сказано выше. Еще один. 
Видимо, он определяет все 
остальные: почти на каж
дом из 69 заседаний, про
веденных за отчетный пери
од, партком рассматривал до 
десяти вопросов. Иными 
словами, искренняя попыт
ка охватить все стороны 
жизни коллектива оборачи
валась порою поверхност
ным вмешательством. При 
столь массовом охвате не 
все заслуживающие внима
ния вопросы можно рассмот
реть глубоко и всесторонне. 
И проконтролировать дейст
венность решений — тоже.

По достоинству оценили 
коммунисты организатор
скую работу парткома. ' В 
частности, именно благода
ря настойчивости партийно
го штаба комбината коллек
тив выступил инициатором 
распространения в районе и 
области почина ростовчан 
работать без отстающих. А 
коллектив рудника «Чалм- 
озеро» стал инициатором 
выполнения плана трех лет 
пятилетки к 16 декабря, к 
открытию XV городской Ки
ровской партийной конфе
ренции. Ф * *

Секретарем парткома ком- 
б и н а т а «Ковдорслюда» 
вновь избран Роман Тимо
феевич Гайсин (тел. 5-09), 
заместителями .— Николай 
Семенович Беличенко и Лео
нид Викторович Белопашен- 
цев.

Необходимые  
знания

В  этом году в моей жиз 
ни произошло большое со 
бытие — меня приняли кан

дидатом в члены КПСС. Те
перь вместе с теми, кто не 
имеет трехлетнего партийно
го стажа, я слушатель шко 
лы молодых коммунистов 
Эта школа в городе дейст
вует не первый год. В ней 
занимаются коммунисты 
всех организаций Ковдора.

Занятия проходят каж 
дую третью среду месяца. 
На ноябрьском заместитель 
председателя горисполкома 
Ю. П. Малайчук рассказал 
о хранении партийных до
кументов. Председатель со 
вета секретарей Р. Т. Гайсин
— об истории партийного 
билета. А секретарь партко
ма Ковдорского ГОКа Ф. Н. 
Никитин прочитал интерес
ную лекцию о значении Про
граммы и Устава КПСС 
деятельнЬсти партии.

В  этом году новыми слу
шателями школы молодых 
коммунистов стали вместе 
со мной 38 человек. Причем, 
добрая половина— 18 комму
нистов—имеют средне-тех
ническое и неполное высшее 
образование. Большинство
— передовые рабочие.

Многие из коммунистов,
посещающих школу, комсо
мольские вожаки. Юрий Ки
риленко — секретарь ком
сомольской организации 
ЦПГ1, он отличный произ
водственник. Надежда Са- 
вощенко — групкомсорг сто
ловой № 2.

Целая дискуссия у нас 
была после занятия «Этика 
поведения коммуниста». 
Действительно, каким дол
жен быть коммунист на ра
боте и дома? Таким, как 
электрослесарь моего уча
стка Геннадий Николаевич 
Чикунов. И на производст
ве, и в общественной жизни, 
и в обращении с товарища
ми по работе.

Каждое занятие так или 
иначе затрагивает историю 
нашей партии. Для меня, 
как студента-заочника Севе
ро-Западного политехниче
ского института, это еще и 
подспорье в учебе.

А. РЯБО В, 
мастер рудника «Ж е
лезный», заместитель 
с е к р е т а р я  бюро 
ВЛКСМ .

Коммунист Анатолий Ива
нович Кузнецов известен на 
обогатительном комплексе 
как один из вдумчивых бри
гадиров слесарей. Это и 
стало решающим обстоя
тельством — ему доверили 
возглавить вновь созданную 
бригаду НОТ. Задача у 
бригады быть там, где все
го нужнее, где необходим 
богатый опыт, мастерство, 
нестандартное мышление.

Рисунок Г. ГУСЬКОВА, 
слесаря обогатительно
го комплекса.

Откуда 
жалобы 
растут

Партийное собрание уп
равления треста «Ковдор- 
строй» рассмотрело вопрос 
о работе с жалобами и за
явлениями трудящихся. Со
брание отметило, что име
ются случаи формального 
отношения к заявлениям ра
бочих. Не все руководите
ли треста вовремя ведут 
приемы посетителей. Подоб
ные факты создают предпо
сылки для жалоб и заявле
ний.

Коммунисты предложили 
заместителям управляюще
го и главкому инженеру 
треста не допускать срывов 
приемных дней, а работни
кам Ж К К , общего отдела, 
отдела труда и заработной 
платы, бухгалтерии — 
своевременно реагировать 
на вСе заявления и жалобы.

В решении собрания на
мечены конкретные меры, 
призванные обеспечить кон
троль за прохождением 
каждой жалобы или. заяв
ления по инстанциям.

В. КРЕТИ Н И Н . 
секретарь партбюро 
управления треста 
«Ковдорстрой».

Хроника
Закончилась отчетно-вы

борная кампания в партий
ных организациях города. 
Секретарями партийных 
бюро избраны:
КОВДОРСКИЙ ГОК

Управление комбината —■ 
Сафин Акрям Арифулович, 
главный бухгалтер (тел.
5-49); обогатительный ком
плекс — Мороз Нина Ва
сильевна, слесарь (5-27);
рудник «Железный» — Бен- 
чук Ольга Макаровна, ра
бочая (83-64); ЦТТ — 
Мясников Павел Николае
вич, медник (81-34); Ц П П — 
Кожевников Владимир Гри
горьевич, заместитель на
чальника (6-50); О РС—-Куз
нецова Нина Федоровна, ад
министратор (2-95); РСП — 
Ланцов Юрий Антонович, 
старший прораб (24-80); 
РМ Ц —Абрамов Виктор Ва
сильевич, начальник участка 
(1-53); подхоз — Попов 
Август Васильевич, старший 
агроном (5-17); электроцех 
— Антипин Федор Алек
сандрович, инженер - элек
трик (81-47); Ц ЗЛ —Мура
вьев Владимир Михайлович, 
начальник промышленно-са

нитарной лаборатории
(3-30); эНергоцех — Климо
ва Людмила Анатольевна, 
мастер (4-48); КИПиА — 
Гущин Олег Петрович, на
чальник лаборатории (3-36). 
ТРЕСТ «КОВДОРСТРОЙ» 

Управление треста — Вик
тор Николаевич Кретинин, 
начальник отдела кадров 
(2-96); СМУ-1 — Корнюх 
Петр Андреевич, бригадир 
комплексной бригады (2-98); 
СМУ-2 — Денисов Виктор 
Васильевич, маляр (1-49); 
СМУ-3 — Базылев Иван 
Тиитович, электромонтер 
(83-09); СУ-4 — Козлова 
Антонина Устиновна, инже
нер (2-57); СУ-5 — Крама
ренко Николай Степанович, 
мастер (83-18); УМС — 
Болдуев Семен Михайлович, 
старший прораб (3-59); АТК 
— Вертебный Григорий Иг
натьевич, шофер (3-71); 
УПТК — Рубинштейн Ве
ниамин Моисеевич, мастер 
(5-57); комбинат подсобных 
предприятий — Кемцв Ми
хаил Иванович, главный ме
ханик (3-68).
ГОК «КОВДОРСЛЮДА» 

Рудник «Чалмозеро» — 
Беженар Николай Сергее
вич, нормировщик (05-3-81); 
рудник «Риколатва» — 
Преснухин Виктор Ивано

вич, мастер буровых работ 
(05-3-12); рудник «Ковдор» 
— Мусиенко Юрий Яковле
вич, взрывник (05-3-78);
рудник «Ена» — Мартемья- 
нов Виктор Константино
вич, мастер буровзрывных 
работ (05-07); автотран
спортное предприятие — 
Ткаченко Василий Николае
вич, водитель (05-3-71): уп
равление комбината — По 
повичев Евгений Алексеевич,
главный
(05-3-39).

м а р к ш е й д е р

Леспромхоз — Васькин 
Владимир Васильевич, за
меститель директора (2-38); 
городское отделение мили
ции — Пархоменко Григо
рий Павлович, начальник 
военизированной охраны; 
больница — Вишнев Миха
ил Николаевич, заведую
щий хирургическим отделе
нием; КБО  — Крать- 
кова Нина Алексеевна, глав
ный инженер; ТЭЦ — Мали
нина Анфилла Афанасьев
на, старший инженер по 
технике безопасности; ГРП  
— Богачев Николай Яков
левич, буровой мастер; го
родские организации — Ко
робко Виталий Михайлович, 
инженер радиорелейной 
станции.

•  ЕСТЬ ТАКОЙ 
ФАКУЛЬТАТИВ

Второй год занимаемся 
мы на факультативе «Осно
вы экономики социалисти
ческой промышленности», 
руководит которым учитель 
географии Капитолина Ни
колаевна Коптяева.

Основная цель занятий — 
шире узнать экономику род
ного края. Тема, на первый 
взгляд, малоинтересная. Но, 
поверьте, это далеко не так.

Ведь теоретические зна
ния подкрепляем мы зна
комством с промышленными 
объектами города, поселков. 
И где мы только не были!

На днях посмотрели, как 
строят поликлинику. Узна
ли, что такое монтаж обо
рудования, отделка и мно
гое другое. Интересно рас
сказывал прораб Иван 
Алексеевич Беспятый. Воз
можно, информация, полу
ченная на экскурсии, станет 
темой реферата кого-нибудь 
из нас. Но написать его — 
это еще полдела. Потом мы 
его обсудим на научном со
вете. И только тогда рефе
рат станет одним из пособий 
кабинета географии школы.

А пока готовимся к оче
редной поездке. На этот раз 
■— в подсобное хозяйство 
ОРСа Ковдорского ГОКа.

Оля БЕЛОПАШ ЕН- 
ЦЕВА, Валя АКУЛ И- ‘ 
ЧЕВА , ученицы 9 клас
са «А» школы JVs 18,

#  УВЛЕКАТЕЛЬНАЯ 
ИСТОРИЯ 

С БИБЛИОГРАФИЕЙ 
В городскую библиотеку 

№  1 наш 10 «Б» явился в 
полном составе. Многие — 
впервые. Пригласили нас на 
урок. Необычный урок — 
библиографический.

На столах — еженедель
ник «Книжное обозрение», 
библиографические справоч
ники. Заведующая читаль
ным залом Наталья Никола
евна Сенянинова научила 
пользоваться справочной ли
тературой, библиотечными 
каталогами. Оказывается, 
быть читателем непросто.

Удачно дополнили рассказ 
Натальи Николаевны и 
книжные выставки «О кни
гах и библиотеке», «Учись 
правильно читать», «Книги о 
наших современниках» и 
др.

В заключение библиоте
карь Татьяна Викторовна 
Кичкина познакомила нас с 
новинками.

Галя ЛЫ С ЕН КО ВА , 
ученица 10 класса «Б» 
школы №'17.

#  НАЧАЛО 
ДРУЖБЫ

К  поездке в подшефную 
школу поселка Слюда мы 
готовились долго. Это была 
не просто экскурсия.

Знаменная группа — зна
меносец Толя Динулин и 
ассистенты Лена Васильева 
и Роман Бондарчук — да
ли урок строевой подготов
ки. Привезли мы в подарок 
и небольшую библиотеку. А 
ученики 4 класса «В» пока
зали инсценировку поэмы 
М. Алигер «Зоя».

Почтили пионерским са
лютом и минутой молчания 
могилу павших в годы ^Ве
ликой Отечественной войны.

Пионеры 15-й школы по
знакомили со своим посел̂ - 
ком. Оказывается, он такой 
маленький.

Уезжать совсем не хо'гел 
лось. На прощание вместе 
спели «Взвейтесь кострами, 
синие ночи». Мы теперь час
то будем ездить в гости к 
ребятам из Слюды.

Эльвира БАЛАШ ОВА,
Таня Ф ЕН Ь, Алеша 
СТАМ БУЛЖ АН , чле
ны совета пионерской 
дружины имени А. 
Спекова.

Школа № 17. 
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♦  КРУГЛЫЙ СТОЛ «РУДНОГО КОВДОРА»©КРУГЛЫЙ СТОЛ «РУДНОГОКОВДОРА» ф

Р а з о ш л и с ь  л ы ж н и

Б у д ь  здоров,м а л ы ш !
А  т ы  тебе в  этот пот ож ет

В Ковдоре провели пред
сезонный сбор ЛЫЖНИКИ 
олимпийского резерва об
щества «Динамо». Возглав
лял группу тренер, чемпион 
олимпийских игр в лыжной 
эстафете Федор Симашов. 
Гости прошли в колонне 
школы № 18 на празднич
ной демонстрации 7 нояб
ря. Спортсмены Ковдора, 
особенно лыжники, не упу
стили возможности познако
миться с москвичами. Боль
ше всего интересовало на
ших спортсменов и трене
ров, как гости смотрят на 
перспективы развития лыж
ного спорта в Ковдоре, что, 
по их мнению, нужно сде
лать.

Вот что ответил тренеру 
ДЮ СШ  профкома Ковдор
ского .ГОКа Владимиру Ка- 
равашкину заслуженный 
мастер спорта Федор Сима- 
шов:

— Из многих бесед с 
местными специалистами и 
просто любителями лыж я 
понял, что ковдорчан не 
устраивает сегодняшнее по
ложение дел. И не сразу до
гадался, чего же не хвата
ет. Нашей динамовской дру
жине, например, условия 
показались отличными. Не 
надо специальных баз за 
городом: на лыжи можно
прямо с крыльца вставать.

У вас масса желающих - 
бегать на лыжах. Есть 
знающие люди, которые мо
гут научить. Две ДЮ СШ  на 
небольшой город — немало.

И в общеобразовательных 
школах квалифицированные 
специалисты работают. На
конец, на ваших трассах 
можно полную олимпий
скую программу разыгры
вать. Что же еще надо?

Оказывается не приносят 
занятия спортом должного 
морального удовлетворения 
— соревнований-то, мягко 
говоря, недостаточно. Я 
имею в виду настоящие, об
щегородские, какие выли
ваются в праздник. Но вам 
должно быть виднее, с кого 
спросить за это. Иначе так 
и не разберетесь, почему не 
хочется оставаться здесь 
ребятам, вышедшим из 
школьного возраста. В  во
семнадцатой школе, где, 
чтобы не терять учебное 
время, занимались наши 
воспитанники, нам рассказа
ли, что пятеро прошлогод
них выпускников уехали из 
города, чтобы иметь воз
можность совершенство
ваться в лыжах в ленин
градском «Спартаке».

А теперь слово тренеру 
ДЮ СШ  В. Каравашкину:

— Трудно говорить об 
организационных вопросах, 
пока практически невозмож
но скоординировать разроз
ненные действия спортив
ных руководителей. Нет у 
нас в Ковдоре объединяю
щей спортсменов инстанции. 
Каждый коллектив варится 
в собственном соку. Не в 
компетенции спортсменов и 
тренеров решить этот вопрос.

Евгений Васильевич Пету- 
гин, учитель физкультуры 
школы № 16. Массовость 
детского спорта легче всего 
разрешить, если связать ее 
с комплексом ГТО и прово
дить спортивные соревнова
ния по расширенной про
грамме. И пусть встречают
ся не сборные школ, как это 
было, а параллельные клас
сы. Таким образом честь 
школы будет защищать 
каждый учащийся.. Одному 
и тому же ученику придется 
выступить и в беге, и в ме
тании, и в прыжках, и т. д. 
Мало того, мы в большей 
степени осуществим на деле 
неписаный закон спортивной 
жизни — один за всех и все 
за одного.

Короче, нужен план. Вер
нее, спортивный календарь 
на весь учебный год. Мо
жет быть даже закрепить 
за каждой школой тот или 
иной вид спорта и, соответ
ственно, подготовку к лю
бым соревнованиям по это
му виду.

Сергей Григорьевич Мар
тынов, учитель физкультуры 
школы № 17. Действитель
но, все наши беды от того, 
что мы работаем каждый 
сам по себе, Давно назрела 
необходимость в методиче
ском объединении препода
вателей физической культу
ры.

Хотелось бы, чтобы и 
шефская помощь как-то спо
собствовала развитию дет
ского спорта. Мы, к сожале
нию, не можем похвастаться 
тренерами - общественника
ми.

Проблема и со спортив
ным залом. В  школе — он 
единственный. Перегружен. 
А во Дворце культуры и в 
спорткомплексе залы до 17 
часов, как правило, пусту
ют. Но нас туда не пуска
ют. А ведь тренировки в 
больших залах, кроме всего 
прочего, помогли бы юным 
спортсменам не теряться на 
областных соревнованиях.

Виктор Андреевич Анфи

мов, учитель физкультуры 
школы № 17. К  комплексу 
ГТО нужно присовокупить ii 
«Старты надежд». Про
грамма соревнований будет 
более насыщенной. Да и ре
бятам «Старты» полюби
лись.

Валентина Петровна Чу- 
гунова, учитель физкульту
ры школы № 23. Не по
следнюю роль, наверное, 
должны сыграть и наши 
дворы. Правда, в этом году 
как никогда (и это отрадно 
отметить) настроили хок
кейных коробок. Но нужны 
н лестницы, н бумы, и пере
кладины. А пока псе это 
имеют только наши до- 

. школьники. На площадках 
детских садов.

Людмила Васильевна Ма- 
наева, тренер по художест
венной гимнастике. Гимна
стика — самый молодой вид 
спорта в городе. Но сопер
ники уже говорят о юных 
ковдорчанках с почтением. 
Ира Огнева и Ира Евглев- 
ская выступают по програм
ме кандидатов в мастера 
спорта. Совсем недавно на 
областных соревнованиях 
они завоевали I и I I  места 
в своих подгруппах. Успеш
но выступила и первораз
рядница Ира Кутергина.

Нескромно, конечно, об 
этом говорить, но по срав
нению с другими секциями 
успехи наши значительны. 
Однако отношение к художе
ственной гимнастике желает 
быть лучшим.

Во Дворце культуры мы с 
трудом втискиваемся в рас
писание. Количество трени
ровок приходится сокра
щать, у начинающих всего 
одно занятие в неделю.

Приютили секцию Д К  
на правах кружка. Отсюда 
и непременная подготовка 
номеров для концертов. Но 
надо помнить, что мы все- 
таки спортивная секция. За 
нимаемся по соответствую
щей программе. И не всегда 
готовы выступить.

Да и зал совершенно не

приспособлен для занятий. 
Нет элементарного — опо
ры, зеркал.

И наконец, аккомпаниа
тор. Человек он творческий, 
старается. Но выделенного 
ему времени для художест
венной гимнастики явно не
достаточно.

Юрий Анатольевич Дани
лов, учитель физкультуры 
школы № 23. Совсем недав
но с помощью шефов тре
ста «Ковдорстрой» мы с ус
пехом провели слет турис
тов. Экскаваторщик треста 
Ким Ульяновнч Тагиров 
второй год ведет в школе 
секцию бокса. Рабочий из 
СУ-5 Сергей Иванович Лав- 
ников — борьбу.

А вот проведение игр на 
приз «Кожаный мяч» и «Зо
лотая шайба» полностью 
ложится' на плечи физру
ков. Хотя ведущая роль 
комсомола в улучшении 
дворового спорта закрепле
на официально Постановле
нием Ц К  ВЛКСМ .

Aj, самый больной вопрос 
(выступающие товарищи, 
видимо, выпустили это из 
виду)— приобретение спорт
инвентаря и формы. Нет мя
чей. Второй год не можем 
купить столы для настоль
ного тенниса. В модных 
кроссовках ходят на работу 
люди, зачастую далекие от 
спорта. Хотелось бы, чтобы 
ОРС централизованно снаб
жал прежде всего школы.

♦ * *
В заключение беседы при

сутствующие решили по
следнюю субботу каждого 
месяца сделать днем сбора 
методической секции учите
лей физкультуры школ го
рода. Наметили и предвари
тельный план подготовки и 
проведение периодичных со
ревнований: школа № 16 — 
гимнастика; школа № 17 — 
спортигры; школа № 18 — 
лыжные гонки; школа № 23 
— туризм.

Беседу вела 
Н. НИКИТИНА.

Е с т ь  п р е д л о ж е н и еГотового рецепта, как 
оживить спортивные дела в 
городе, наверно нет. Но вот 
пример. 7 октябри, в день 
годовщины Конституции 
СССР, профком и комитет 
ВЛ КС М  ГОКа «Ковдор- 
слюда» организовали и про
вели общегородской легко
атлетический кросс. Сами 
подготовили все необходи- 
вое, договорились с медика
ми и службой ГАИ, выдели
ли средства на призы для 
победителей. Словом, все 
взяли на себя.

Теперь представим, что 
есть график всех городских 
соревнований на целый год. 
И против каждого меро
приятии — указано, кто от
ветственный. То есть, кто 
берет на себя все организа
ционные вопросы от начала

до конца. Допустим, геоло
горазведочная партия про
ведет «Новогоднюю лыж
ню», Ковдорский ГОК — 
мини-футбол, трест «Ков
дорстрой» — еще что-то. И 
каждый заранее знает, к че
му готовиться, кого привле
кать к организации сорев
нований.

Выгоды очевидны: не на
до пускаться в организаци
онную неразбериху, объяв
лять каждый раз общий 
сбор для подготовки каж
дого соревновании. Такая 
система требует только 
контроля, но достаточно ав
торитетного. Скажем, про
веряет график и исполнение 
его комиссии при гориспол
коме по физкультуре и спор

ту. Или дается поручение 
одному из депутатов, а тре
бовать он будет не со спе
циалистов по видам спорта, 
а именно с организаторов. А 
те уже будут спрашивать 
со спортивных руководите
лей на своем предприятии.

Разумеется, график дол
жен быть посильным для 
профсоюзной организации 
каждого предприятия. Са
мые крупные возьмут на се
бя наиболее сложные в ор
ганизационном смысле ме
роприятия: массовые, про
должительные. Но в сторо
не не должен оставаться 
никто. Г. ГОРЮ НОВ, 

председатель профко
ма ГОКа «Ковдорслю- 
аа».

И  С Т О К И
м а с с о в о с т и

Известно, коллективу це
ха начисляются дополни
тельные очки при подведе
нии итогов соревнования, 
если в течение месяца в 
спортивных соревнованиях 
участвует не менее десяти 
процентов от общего числа 
работников. Для обогати
тельного комплекса — это 
90 человек.

Ноябрь убедил, коллекти
ву обогатительного ком
плекса смело можно рассчи
тывать на дополнительные 
очки. Еще сорок спортсме
нов включились в число уча
стников спартакиады.

Показательно, что в чис
ле победителей соревнова

ний по настольному теннису 
— главным образом послан
цы тех участков, где в обе
денный перерыв не «козла 
забивают», а имеют воз
можность тренироваться 
(на самодельных столах). В 
этом туре отличились: кон- 
центраторщик гравитации
А. Мальцева, оператор суш
ки Т. Степанова, конвейер
щица сушки С. Орлова; сле
сарь кранового хозяйства 
10. Фока, мастер ремонтни
ков гравитации В. Королев, 
электросварщик кранового 
хозяйства М. Рыльский.

Надо отметить и Г. Силис 
из кранового хозяйства, она 
участвует уже в третьем ви
де спорта подряд.

В. НАВРО Ц КИ Й , 
слесарь участка флота
ции.

Ф ДОЖИВЕМ
до пятницы

Вам приходилось стричь
ся в Риколатпе? Нет? Ваше 
счастье.

Чтобы убедиться, после
дуйте за мной в парик
махерскую. На двери, над 
висячим замком объявле
ние. Читаем: «Ввиду ре
монтных работ в котельной 
парикмахер в четверг выез
жает в Ену». Едем в Ен- 
ский. Закрыто и там. Но мы 
люди грамотные, читаем: «В 
четверг и вторник мастер 
работает в Риколатве».

Подождем до вторника. 
Во вторник на двери парик
махерской висит новое рас
писание: отныне, оказыва
ется, приемные дни в поне
дельник и воскресенье. Вот 
не везет! В  воскресенье 
опять закрыто, но объявле
ние висит, вселяет надежду: 
«Парикмахерская работает 
в пятницу и субботу». Лов
ко!

Подождём. Интересно, 
чем удивит В. Щукина, ри- 
колатвинскин брадобрей, в 
пятницу?

В. ТКАЧУК,
наш общественный кор
респондент.
пос. Риколатва. 

ф СПРАВКА 
О СПРАВКЕ

Только  у ж е  в поезде у слеса 
ря Т Э Ц  Тимофея Петровича Пе- 
ункова наш лось время посмот
реть, что ж е  за подарок ему 
вручили на районном совещании 
инспекторов по технике без
опасности. Это  были часы . Н а 
стольны е, электронные.

Д ом а П еунков вставил б ата 
рейку, сверил «С лаву»  с шес
ты м  сигналом по радио и по
ставил на сервант. Но привыч
ное «тик-так» не слыш алось.

— Ничего, завтра снесешь и 
часовую  м астерскую ,— подбодри
ла его жена.

Приемщ ица «Рем бы ттсхникп» 
J1. В . П леш кова была веж лива, 
учтива. «Зайдите через два дня, 
п о ж алуй ста» .

Через два дня Тимофею П ет
ровичу сказали :

— Ваш и  часы  отремонтиро
вать не сможем .

— А  как  ж е  мне бы ть?
— Н есите в универмаг, там 

д олж ны  заменить. Гарантийный 
листок есть.

Н еунков — в универмаг.
— Конечно, обменяем. О  чем 

и говорить! Вед ь  часы  у нас 
приобретали. Только  справочку 
из ателье возьмите, что о тказы 
ваю тся  ремонтировать.

—  Н е можем  д ать  такую  
справку, — отпарировала при
емщ ица «Рем бы ттехники» . — 
П усть  универмаг договорится с 
нашим заводом в Апатитах, раз
реш ат — выдадим такую  справ
ку. Д а  и что у  вас дома часов 
больш е нет, что с этими вторую 
неделю ходите?

— Д ействительно, — подумал 
Тимофей Петрович. — Совсем 
не обязательно, чтобы  они «ги 
кали». Т ак  д аж е  оригинальнее. 
И  хлопот меньше. В  конце кон
цов, какое кому дело до чьего- 
то испорченного настроения.

Т. С А П Р О Н О В А .
О Т Р Е Д А К Ц И И .  У  этой исто

рии счастливый конец. За в е 
д ую щ ая часовой мастерской  
3. В. Кабаева , когда мы  ей 
рассказали  о случивш ем ся, ра
зы скала  пострадавшего на по
дарочном фронте товарищ а, из
винилась перед ним и выдала  
справку.

То есть в истории со слесарем  
Т Э Ц  пе злой ум ысел , а элемен
тарная сл уж еб н ая  неграмот
ность. Словом, прежде, чем об
ращ аться за справкой к д о л ж 
ностному лицу, сначала  следует  
потребовать у него справку, что 
он соответствует занимаемой  
должности.

Редактор Я. M A X JIH II.

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

24 ноября — Университет 
правовых знаний «Марк
сизм-ленинизм о происхож
дении п сущности государ
ства и права», малый зал 
(17).

25 ноября — Танцеваль
ный вечер (20).

26 ноября — Концерт цы
ганского ансамбля Архан
гельской филармонии «Яго- 
ри» (18-30, 21).

27 ноября — Университет 
педагогических знаний 
(19).

К И Н О:
24 ноября — «38 попуга

ев» (10-30); «Кража» (17, 
19, 21).

♦ _ДАЕМ СПРАВКУ ♦

26 ноября — «РВС» 
(10-30); «Белые волки» (12, 
14, 16).

28 ноября — «Сладкая 
женщина» (17, 19, 21).

30 ноября — «Гонки без 
финиша» (17, 19, 21).

+
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
24—26 ноября — «Четве

ро против кардинала» 
(24-го: 12, 16, 18-15, 20, 22; 
25-го: 12, 14, 16, 18-15, 20, 
22; 26-го: 11-30, 13, 14 45, 
16-30, 18-15, 20, 22).

26 ноября — «Жили-были 
в первом классе» (10).

27—29 ноября — «Право 
первой подписи» (12, 14, 16, 
18-15, 20, 22).

30 ноября — 3 декабря — 
«Все началось с прогулки»
(12, 14, 16, 18-15, 20, 22).

+
И СКОРЕЕ 

НА КАТОК!
На стадионе спорткомплекса  

>ткрыт каток. Б аза  проката вы 
дает инвентарь с 14 до 21 часа  
(выходной — понедельник).

Администрация спортком 
плекса.

♦
УБЕДИТЕЛЬНАЯ 

ПРОСЬБА
Квартплату и плату за 

пользование электроэнер
гией за оставшиеся месяцы 
1978 года необходимо 
внести в ноябре-декабре 
с. г.

Бухгалтерия Ж К У  
Ковдорского ГОКа.

И НИКАКИХ ЗАБОТ
Сберегательная к а с с а ,  

вкладчиком которой вы яв
ляетесь, может ежемесяч
но переводить квартплату 
и взносы за детский сад. 
Для этого необходимо на
писать заявление в сберкас
су с указанием суммы и ви
да платежа.

Бухгалтерия Ковдор
ского ГОКа.

♦
ТРЕБУЕТСЯ! 
ТРЕБУЕТСЯ!

Ковдорской часовой мас
терской на постоянную ра
боту — часовой мастер. Об
ращаться в мастерскую: ул. 
Зеленая, 16 с 10 до 19 ча
сов.

ЕСЛИ ЗАВТРА 
ВО ВТОРУЮ...

По окончании I программы  
Центрального телевидения
смотрите:

24 ноября — « В  день свадь
бы».'

25 ноября — «Зи гзаг удачи».
26 ноября — «А  если это лю 

б о вь ?» .
27 ноября — «М усоргский».
28 ноября — «Сердце друга» н 

киноочерк «П еречиты вая С тасо 
ва» .

29 ноября — «С уд» и теле
ф ильм «Улица Качалова , 6».

30 ноября — «С трекоза».
Во зм о ж н ы  изменения, следи

те за рекламой.

+
КОГДА В ОТПУСК?
Дирекция и профком 

Ковдорского горно-обога
тительного комбината при
нимают и рассматривают до 
29 декабря 1978 года заяв

ления, жалобы работников 
ГОКа по вопросу отпусков 
на 1979 год.
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